

# SUIVI DES DISPOSITIFS 2025

## INTITULÉ DU PROJET : CHARGÉE DE PROJET À LA PARTICIPATION

Institution porteuse: Réseau Santé Kirikou

### Composition D'ÉQUIPE

Erin Dujeu : 0,5 ETP

### LE PROJET en quelques mots

En quelques mots, ce projet a pour but d'amplifier la participation des jeunes et de leur entourage au sein du Réseau Santé Kirikou. La volonté principale est d'ouvrir les portes à l'évolution des pratiques, afin qu'elles se veuillent plus participatives en fonction des réalités de chacun-e.

Pour ce faire, quatre axes doivent coexister : l'axe de l'information, l'axe de la création d'opportunités, l'axe de l'action et enfin, l'axe de la sensibilisation. Parce qu'il faut pouvoir informer correctement les jeunes et leur entourage afin de leur donner les clés ; il faut pouvoir leur créer des opportunités et leur permettre l'espace pour s'exprimer ; il faut agir et mettre en place des actions concrètes qui leur laissent cette place. Parce que c'est nous, professionnel-le-s, qui avons les cartes en mains pour permettre cette évolution vers une culture qui se veut davantage participative. Avec les jeunes.

### LE PROJET en quelques chiffres

En quelques chiffres, ce projet c'est notamment :

- 15 chargé-es de projet participation à l'échelle du pays (minimum 1 par réseau SMEA)
- 1 chargée de projet participation pour le Réseau Santé Kirikou
- 1 premier plan d'action qui se clôture en 2025 avec 20 actions mises en route.
- 1 flyer d'information aux professionnel-le-s et 1 carte de visite
- 1 formation à destination des équipes « Focus sur la participation des jeunes et de leur entourage : mise en pratique » à partir de cette année 2025
- 10% des services partenaires représentés par un-e référent-e participation,
- 11 réunions du groupe de travail « Référent Participation » depuis 2023
- 1 nouveau plan d'action en cours de création pour 2026-2028

### LES CONSTATS de terrain et LES PERSPECTIVES

La participation est un mot dans l'esprit de beaucoup ces dernières années. Elle touche autant à la prise en compte de l'avis d'un-e jeune dans un projet plus large, que dans son propre projet de vie ou celle de son service. Savoir qu'on parle davantage de la participation des jeunes et de leur entourage, que beaucoup sont motivés à l'amplifier est une très bonne nouvelle. Il est toutefois important de garder des balises et des points d'attention. Les jeunes sont parfois sursollicité-e-s afin de participer à des projets qui peuvent les concerner de près ou de loin. Il est important de se poser une question de base : pourquoi ?

Au sein du réseau, il est important de prendre en compte les réalités de terrain propres à chaque service/profession lorsque l'on parle de participation des jeunes et de leur entourage. Parce que la participation est adaptable en fonction du contexte. Une formation adaptée aux réalités est essentielle et nombreux-ses sont les professionnel-le-s au sein du Réseau Santé Kirikou intéressé-e-s, motivé-e-s et demandeur-euse-s.

Ainsi, nous avons pour perspective de former les partenaires du réseau qui le souhaitent, aux bénéficiaires de la participation des jeunes et de leur entourage, afin que les pensées sur le territoire du Réseau Santé Kirikou continuent d'évoluer en ce sens. Parce que c'est petit à petit que nous verrons les pratiques participatives s'amplifier et permettre un changement culturel sur le territoire du Réseau Santé Kirikou.

Intéressé-e par une formation en équipe ? Prenez contact avec Erin Dujeu